

Disminuye 1.9% el empleo en el sector manufacturero (El Financiero 29/09/08)

Disminuye 1.9% el empleo en el sector manufacturero (El Financiero 29/09/08) Arturo Robles Lunes, 29 de septiembre de 2008 Suma once meses con retrocesos. Moderado avance en la producción. Anticipan analistas un segundo semestre difícil. Un moderado avance de la producción manufacturera, asociado al menor impulso en las exportaciones, ha ocasionado que el empleo del sector registre un comportamiento negativo al inicio de la segunda mitad del año. El personal ocupado cayó 1.9 por ciento en julio de forma anual, dato que se sumó a una racha negativa que inició desde septiembre de 2007, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La pérdida de empleo afectó más a los obreros que al personal administrativo. En los primeros se observó un desplome anual de 2.5 por ciento en el mes de referencia, con lo cual este tipo de trabajadores presentaron seis meses seguidos con reducciones en la plantilla laboral. Por su parte, los empleados presentaron una caída anual de 0.7 por ciento, y aunque su retroceso no es tan severo como con en los obreros, registran una racha de contracciones desde junio de 2007. Este menor impulso del personal ocupado en la manufactura se percibió más a partir del segundo trimestre, por lo que analistas económicos consideran que el sector puede presentar un escenario negativo durante la segunda mitad de 2008. Enfriamiento Las expectativas de un enfriamiento para el cierre del año se aprecian en la menor producción al inicio del segundo semestre, toda vez que en una muestra de 20 industrias la mitad presentaron disminuciones, y en algunas su crecimiento fue moderado en enero-junio. Ante tal escenario, el empleo disminuyó en seis de las nueve divisiones que integran al sector manufacturero de transformación. El personal ocupado más afectado fue el que integra a otras industrias e incluye a unidades económicas que producen artículos e instrumentos de precisión, básculas, joyas y orfebrería de plata, entre otras, con una baja anual de 25.2 por ciento en el número de trabajadores. La industria textil, prendas de vestir e industria del cuero presentó un retroceso anual de 5.9 por ciento, y la de actividades vinculadas a productos de madera, de 2.9. En menor medida se encuentran las unidades económicas dedicadas a la fabricación de productos de minerales no metálicos, excepto derivados del petróleo y carbón, con una contracción anual de 0.9 por ciento. Mientras, productos metálicos, incluyendo maquinaria y equipo, y sustancias químicas, derivados del petróleo, productos de caucho y plásticos disminuyeron 0.6 y 0.2 por ciento, respectivamente. Las estadísticas señalan que las industrias que aumentaron su nómina de trabajadores fueron papel, imprentas y editoriales, con 0.7 por ciento anual; alimentos, bebidas y tabaco, 0.2, y metálicas básicas, 0.1. En tanto, las remuneraciones medias reales pagadas en el mes de referencia presentaron un incremento anual de 1.0 por ciento, dato similar al avance de 1.1 de julio de 2007.